

## SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,  
3,50 pesetas. Pro-  
vincias, trimestre,  
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,  
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,  
15 CENTIMOS

# La Libertad

Redacción, Adminis-  
tración y talleres pro-  
visionales

SERRANO, 61  
(Edificio de "A B O"),  
Apartado Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

**LA REPUBLICA TRIUNFA EN TODOS LOS FRENTES Y ANTE LA CONCIENCIA UNIVERSAL**

## Los Estados Unidos, la gran democracia ame- ricana, concede la exportación de armas al Gobierno de la República, que es el único Poder legítimo en España

**En el sector de Valdemorillo nuestras fuerzas ocuparon brillante-  
mente Villanueva de la Cañada**

**NADA MENOS QUE TODO  
UN PUEBLO**

### El traidor Franco empieza a enterar- se de cómo lucha nuestro Ejército popular

Han acumulado los rebeldes (esta palabra, adscrita a los traidores, pierde su sentido de gallardía y de lucha) en su ataque a Madrid las mejores fuerzas de su ejército extranjero. Tropezaron primero con una resistencia que por su heroísmo sorprendió a los propios dirigentes de la insurrección. Más tarde, las posiciones que habían logrado merced a su escandalosa superioridad de medios, no pudieron mejorarlas, sino, por el contrario, las perdieron, sin que les fuera posible reconquistarlas. Sucesivamente, sus contraataques fueron derrotas resonantes. Madrid, desde el primer momento infranqueable, se ha convertido en la fortaleza de la democracia y en el primer baluarte de la revolución española. En todos los frentes atacados por los facciosos se ha luchado con denuedo ejemplar. El traidor Franco empieza a darse cuenta de cómo lucha el pueblo español para defenderse a sí mismo de la tiranía y de la opresión que le condenó a la inexistencia durante los días de la dominación reaccionaria y clerical.

El panorama de la guerra empieza a tener para nosotros otros relieves y otras perspectivas luminosas. Ha cambiado casi totalmente, como ha cambiado también el panorama político y social. En ambas realidades ha sido exclusivamente el pueblo quien ha recibido la transformación. La lucha será igualmente fructífera si no se pierde la serenidad y el control, no solamente este último en la parte técnica, sino también en la moral y política. Único camino de lograr el triunfo magnífico que demuestre al Mundo que España es nada menos que todo un pueblo, capaz de estructurarse a sí mismo, d-

dar forma a sus designios, de asumir la dirección política y económica del futuro español.

Son dos las batallas que se están librando en Madrid: la del frente contra un ejército extranjero; la del pueblo contra la reacción y el fascismo. Más honda y fuerte que las revoluciones francesa y rusa es esta revolución española, que sostiene dos luchas heroicas, de consecuencias profundas para Europa. Lo cual demuestra la eternidad del heroísmo del pueblo madrileño, que de cada convulsión social obtiene una nueva conquista de libertad y de progreso.

### Los alemanes creen improbable el triunfo de Franco

Y en vista de eso los moros del Rhin piensan quedarse en España para probar fortuna

Londres, 29.—La nueva nota francobritánica ha motivado favorables comentarios en todos los periódicos de España.

De todos estos comentarios hay que destacar el del "News Chronicle", que se muestra partidario decidido de "una acción positiva y eficaz a favor del legítimo Gobierno de la República española".

"Mientras no se haga conocer a Italia y Alemania que estamos dispuestos a que Franco no triunfe en España—dice el periódico—, los dos países fascistas jugarán allí con el fuego."

El periódico da a continuación detalles muy interesantes sobre los preparativos que hace Alemania para reforzar militarmente a Franco. Se prepara el envío de la Reichswehr, que serán las tropas de choque de Franco. Estas fuerzas, empero, no abandonarían España ni en el caso improbable de que triunfase Franco. Hace unos días, una Misión diplomática enviada por Hitler a España informó al "führer" que la impopularidad de Franco era tan enorme que las tropas alemanas deberían permanecer en España hasta después de la victoria del general fascista.

El "News Chronicle" termina diciendo que Inglaterra y Francia tienen el deber de preocuparse de la "injerencia" en España.

### EL PAGANISMO ALEMÁN

## Habla el Papa

Nuevamente se ha oído la voz del Vaticano. Esta vez ha consagrado su palabra casi exclusivamente a los sucesos de España. Reconoce la evidencia de que el nazismo organizado es un factor esencialísimo de discordia y de ataque en la guerra civil española, y por ello ataca severamente al paganismo alemán, "cuyas ideas falsas y funestas intentan únicamente disminuir y hacer desaparecer en el corazón de los hombres, y especialmente en la juventud, la fe en Cristo y en la revelación divina. El paganismo alemán, en su furia destructora y racista, se atreve a presentar a la Iglesia de Cristo, depositaria de las divinas promesas del Redentor, como el enemigo declarado de la prosperidad y del progreso de las naciones".

¿Lo oyen los católicos españoles? El paganismo alemán va contra la Iglesia de Cristo. Hitler es un enemigo destructor de la Iglesia de Cristo. ¡Ah! Los falsos católicos españoles no escucharán la voz del Papa. No son católicos de fe y convicción; son fariseos. No se entregan a la Iglesia; pretenden que en todo momento sea la Iglesia la que se les entregue. No oírán ahora, como no oyeron cuando el Papa empuñó el látigo de Jesús contra los mercaderes, porque señala a Hitler como factor esencialísimo de la guerra en España. Y los facciosos, con la estampa del Corazón de Jesús sobre el pecho, han encendido la guerra, apoyando su debilidad en el brazo de Hitler. ¿Cómo justificarán este impío y sacrilego maridaje?

Tampoco se cuidan de justificar su conducta. En otro caso no darían a la sublevación un carácter de guerra religiosa, cuando la mantienen en colaboración con moros de Mahoma y alemanes de Hitler, es decir, nazis, sobre los que culminan los acentos de condenación del Papa que la radio transmite. La amalgama no impide al fascio guerrillero lanzar calumnias y diatribas sobre las huestes leales al Gobierno legítimo de España, señalándolas, ante el cretinismo fanático de sus secuaces, como enemigos de la religión, destructores de templos y perseguidores de sacerdotes.

No intentamos hoy que semejante patraña secuestre nuestra atención. Ya se la prestamos. Seguiremos prestándosela en honor a

la verdad. Ahora sólo queremos remarcar que mientras el Papa condena el paganismo alemán, del que es intérprete Hitler, los fascistas españoles se hermanan con el condenado por quien representa los verdaderos intereses espirituales del catolicismo. Y queremos también puntualizar que el Papa dice ser "un factor esencialísimo de discordia" en la guerra de España el nazismo, que arroja bombas contra mujeres y niños y envía miles de soldados para ametrallar al heroico pueblo español.

El suceso que registramos es de tal magnitud y trascendencia, que, expuesto, ha de quedar limpio de retórica y comentarios. Retórica, para la exégesis no la ha menester, y comentarios, haga cada cual el que le plazca.

Para nosotros es suficiente levantar acta de que el Papa, el pontífice de la Iglesia, condena a las huestes de Hitler por enemigas de la religión, y afirma que el nazismo es un factor esencialísimo de discordia y de ataque en la guerra civil española. Lo primero, para que se enteren los facciosos de escapulario, y lo segundo, para que se entere el Comité de no injerencia que seste en Londres.

## Pérdidas

Se ruega a la persona que haya encontrado una cartera con varios carnets a nombre de nuestro afiliado Juan Antonio González García la devuelva al Sindicato de Banca y Bolsa (U. G. T.), Velázquez, 29. Dicha documentación fué extraviada en Campo Leal, Madrid.

—De una cartera del miliciano Primitivo Fernández Vargas, la cual contenía los siguientes documentos: Carnet de la Casa del Pueblo de Jijona; carnet de miliciano a su nombre del batallón Pi y Margall y alta del Hospital Federal 24-12-36.

—De una cartera del miliciano Crisóstomo Cuadros, la cual contenía los siguientes documentos: Carnet de miliciano del disuelto batallón Democrático Federal, a su nombre; cédula personal y certificado médico declarando su baja por inutilidad.

## AVISOS

El Sindicato Unico de Industrias de la Piel llama a los compañeros parados

Encarecemos a todos los compañeros reformadores de calzados pertenecientes al Sindicato Unico de Industrias de la Piel (Sección Calzados), C. N. T., que se encuentren parados o semiparados, se pasen sin pérdida de tiempo por esta Secretaría, sita en Marqués de Villamejor, 3, para un asunto de trabajo.

## Milicianos y milicias

Batallón de Defensa de la Unión de Empleados de Oficinas

Todos los encuadrados en el batallón de Defensa de la Unión de Empleados de Oficinas deberán asistir hoy miércoles, a las diez en punto, a la reunión que se celebrará en el local de la Asociación General de Empleados y Obreros Ferroviarios (Ferroviaria), calle de Atocha, 89, para notificarles asuntos de interés.

La entrada, mediante la tarjeta de enrolamiento.

## BANCO CENTRAL

ALCALA, 51

(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

## Viveres para los familiares de los defensores de Madrid

El importante donativo del regimiento El Socialista será hecho efectivo el 1 de Enero

Ultimados los detalles de la organización para distribuir los viveres con que el regimiento El Socialista obsequia a los familiares de los heroicos defensores de Madrid, nos complace hacer público lo siguiente:

La distribución de los viveres se verificará el 1 de Enero, de siete a diez de la mañana, en los establecimientos que a continuación se citan:

Distrito del Centro.—Calle del Carmen, 4; Mayor, 15; Concepción Jerónima, 1; Silva, 43; Rosalía de Castro, 2; Pez, 3; Montero, 2; Desengaño, 27; Hileras, 2, y Jacométrezo, 84.

Distrito del Hospicio.—Churruca, 19; San Marcos, 22; Génova, 14; Colón, 1; Hortaleza, 92; Hortaleza, 35; Espíritu Santo, 9; San Lorenzo, 8, y Corredera Alta, 20.

Distrito de Chamberí.—Santa Engracia, número 34; Abascal, 5; Eloy Gonzalo, 7; Cardenal Cisneros, 43; Bravo Murillo, 120; Artistas, 21; Corredera Alta, 28; Alonso Cano, 60; Bretón de los Herreros, 28; Luchana, 6; Carranza, 7; Fuencarral, 117, y Luchana, 40.

Distrito de Buenavista.—Bárbara de Braganza, 12; Serrano, 7 y 24; Argensola, 28; Goya, 44; Alcalá, 219; Ferrer del Río, 7; Núñez de Balboa, 34; Don Ramón de la Cruz, 46; Torrijos, 47; Lagasca, 50; Velázquez, 95; García Luna, 15, y Cartagena, número 118.

Distrito del Congreso.—Moratín, 36; plaza del Matute, 13; León, 12; avenida de Menéndez Pelayo, 6; Pacífico, 95; Alcalá, 112; avenida de Menéndez Pelayo, 27; avenida

del Marqués de Zafra, 2; Prado, 3; Moreto, 1; Santa Isabel, 31, y Moratín, 9.

Distrito del Hospital.—Valencia, 15; paseo de las Delicias, 37; San Cosme, 22; Amparo, 14; Valencia, 16; Olivar, 6; Pacífico, 22; Santa Isabel, 40; Delicias, 2, y Ave María, 9.

Distrito de la Inclusa.—Carlos Arniches, número 23; Mesón de Paredes, 46; Amparo, número 32; Mesón de Paredes, 4; ronda de Toledo, 20; Embajadores, 56; Mesón de Paredes, 71; Moratines, 8, y plaza de Nicolás Salmerón, 5.

Distrito de la Latina.—Carrera de San Francisco, 15; Bailén, 33; Arganzuela, 19; Calatrava, 2; Puerta Cerrada, 2, y Humilladero, 2.

Distrito de Palacio.—San Bernardo, 39; Ventura Rodríguez, 16; Arrieta, 3; plaza de Herradores, 4; Bola, 12, y Torija, 10.

Distrito de la Universidad.—Noviciado, 20; Juan Pantoja, 9; Covadonga, 13; Bravo Murillo, 25; San Bernardo, 60; Palma, 52, y Espíritu Santo, 38.

La bolsa familiar se entregará mediante la presentación del boleto expedido por este regimiento, que los familiares de los milicianos habrán de recoger en los respectivos batallones o grupos de milicias, cuyos boletos, además, llevarán indicado el establecimiento donde serán hechos efectivos.

Encarecemos una vez más a los distintos batallones nos indiquen el número de combatientes que tienen destacados en los frentes de Madrid antes de las diez de la noche del día 30, para hacerles entrega de los correspondientes boletos, a cuya disposición se encuentran en la Comandancia del regimiento El Socialista, calle de Sevilla, 3.

### Donativos recibidos por la Junta de Defensa

Donativo enviado por el pueblo de Bullas (Murcia).—1.320 litros de vino, 271 aves, 22 conejos, ocho palomas, dos pavos, un pato, 8.515 kilos de patatas, 247 de almendras, 806 de arroz, 76 de conservas, 60 de habichuelas, 29 de garbanzos, 13 de melones, 11 de granadas, 14 piezas de abrigo, 70 pares de calcetines y 1.751 kilos de cebollas.

Donativo que hace el Radio Comunista de Pedro Muñoz (Ciudad Real).—Doscientas pesetas en metálico.

Envío de la Alpujarra para los combatientes.—Procedente de Almería, su provincia y algunos pueblos de la Alpujarra (Granada) ha llegado ayer a esta capital, y ha sido entregado a la Comisión de Abastos de el S. R. I., una expedición de viveres de nueve camiones, en la que figura como responsable el camarada Juan Jiménez, secretario de Abastos del Socorro Rojo de Almería, donativo producto de la solidaridad de todos los trabajadores de esta rica región destinado a todos los frentes y hospitales de esta capital, y en el nombre de todos nuestros heroicos luchadores, que sin un momento de desaliento se batían en las trincheras por la conquista de nuestras ansiadas libertades y que acogen estos envíos con la más inmensa de las gratitudes, viendo cómo sus hermanos de toda la España antifascista no les abandonan ni olvidan un solo momento en sus rudas jornadas de combate, os damos las gracias, y al mismo tiempo recibid un cordial saludo antifascista.

## Banco Español de Crédito

Capital autorizado, 100.000.000 de pesetas; capital desembolsado, 51.355.500; reservas, 70.592.954,34; cuentas corrientes al 30 Junio 1935, 1.308.323.771,67

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, CALLES DE ALCALA, 14, Y SEVILLA, 3 Y 5

### 400 Sucursales en España y Marruecos español

Sucursales urbanas en MADRID: Glorieta de Bilbao, 6; glorieta de Atocha, 8; Conde de Romanones, 6, y Velázquez, 29. Idem en BARCELONA: Avenida E. Maristany y calle Antonio Ulled, número 11 (BORNE); calle Sans, número 10, y calle España Industrial, número 1 (SANS).

### Corresponsales en las principales ciudades del Mundo

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Tipos de interés: Cuentas corrientes, a la vista, 1 1/4 % anual; libretas ordinarias de ahorro, tengan o no condiciones limitativas, 2 1/2 % anual; imposiciones a plazo fijo, a tres meses, 2 1/2 % anual; a seis meses, 3 % anual; a doce meses, 3 1/2 % anual.

Regirán para las cuentas corrientes a plazo y de ahorro los tipos máximos señalados en esta norma.

### Departamento de cajas fuertes de alquiler

Dirección telegráfica: BANESTO  
Apartado de Correos número 297.



# INFORMES OFICIALES

## Un combate victorioso en el sector de Guadalajara.—Se toma brillantemente Villanueva de la Cañada

"Frente del Centro.—En Aranjuez, en el subsector de Algodor, hallándose nuestras fuerzas emboscadas a orillas del Tajo, frente a Añover, sorprendieron al enemigo, causándole seis bajas vistas. Los fascistas contestaron con ametralladora y fuego de cañón, infructuosamente.

En Guadalajara, en el subsector de Taracena, esta mañana atacó fuertemente el enemigo nuestras posiciones de Saelices, tratando de cortar las comunicaciones con Esparraguera. Después de un duro combate fué rechazado bravamente por las milicias aragonesas, que hicieron a los facciosos varios muertos y más de cuarenta heridos. Nosotros tuvimos dos heridos leves.

En el sector de Madrid, y en la noche de ayer, el enemigo intensificó su fuego de fusil, ametralladora y morteros en el sector de la Moncloa y en el tercer sector. En este último nuestras tropas reaccionaron valientemente, conquistando a los rebeldes ocho casas en la carretera de Carabanchel.

Un soldado del regimiento de Infantería de Argel se presentó en nuestras filas procedente del campo enemigo.

En la mañana de hoy un golpe de mano afortunado nos ha puesto en posesión de Villanueva de la Cañada, mejorándose además las posiciones que ocupan nuestras fuerzas en el frente de Castillo de Villafranca y Romanillos.

En el resto de los sectores, sin novedad importante que consignar."

## En el frente de Aragón La ofensiva continúa con avances a fondo y la toma de varios pueblos

Valencia, 29.—Continúan las operaciones en el frente de Teruel. Anteayer, primer día de operaciones, la columna número 2 cumplió todos los objetivos señalados por el mando, y ayer las fuerzas leales atacaron a fondo las líneas enemigas hasta rebasar las posiciones ocupadas el domingo, que han quedado fortificadas y consolidadas. Las milicias, en su avance, llegaron hasta las proximidades de Campillo, cuyo pueblo, después de esta operación, puede considerarse virtualmente cercado.

Simultáneamente con este avance se inició otro por el Sur y quedaron amenazadas seriamente las comunicaciones entre Campillos y Teruel, pues la carretera está bajo el fuego de nuestras tropas.

Las líneas telefónicas han sido cortadas. Una fracción del batallón Uribes-Germania, avanzando, según órdenes del mando, atacó Villascar, excelente posición estratégica. El ímpetu del ataque fué tal que el enemigo se vió obligado a reforzar urgentemente sus efectivos de este punto.

Estas tropas las manda el capitán Bendo. En el flanco derecho de esta columna, el batallón Pablo Iglesias avanzó al oeste de Villascar, hasta llegar cerca del pueblo, amenazando las operaciones con Teruel. El ataque de estas columnas fué tan impetuoso que a última hora ocuparon Egea de Albarracín, atacando Albarracín.

## Las tropas leales se apoderan de 800 cabezas de ganado

El comunicado del consejero de Defensa dice:

"Sector del Alto Aragón y Huesca.—Ligeros tiroteos en La Granja de Ballester. Se han pasado a nuestras filas dos evadidos de la zona rebelde. En una incursión de nuestras fuerzas por Zuera se apoderaron de 800 cabezas de ganado. En el resto de los frentes, sin novedad."

## Se fortifican las posiciones conquistadas

Rubiales (Teruel), 30.—Las columnas que operan en este frente de Teruel se han dedicado exclusivamente todo el día de hoy a fortificar y consolidar las posiciones y poblados conquistados a los facciosos ayer y anteayer.

Cuando se encontraba visitando las posiciones avanzadas, frente a Villastar, fué alcanzado por el plomo enemigo el camarada Castro Viser, secretario de la Federación Socialista de Rincón de Adamuz.

## En el frente del Norte

### El acorazado pirata «España» bombardea el puerto de Musel sin consecuencias.—Nuestra Aviación hace huir a los barcos facciosos.—Se presentan soldados y mujeres en nuestras filas

Bilbao, 30 (una y media madrugada).—La jornada de hoy en los frentes de Burgos ha sido de tranquilidad absoluta. En las líneas de Alava y Guipúzcoa, normalidad completa, excepto en el sector de Eorrio, donde nuestra artillería batió con acierto concentraciones enemigas. En Elgueta, fuego de ambas artillerías, sin consecuencias.

En Asturias ha vuelto a presentarse el acorazado pirata "España", acompañado del "Velasco", que han cañoneado el puerto del Musel, sobre el que hicieron 14 disparos.

Nuestra aviación se presentó sobre los barcos facciosos, haciéndoles huir rápidamente, aunque el "España" hizo funcionar sus ametralladoras antiaéreas, sin conseguir el menor resultado, y tuvo que darse a la fuga.

En el frente de Somiedo se han presentado en nuestras filas siete soldados procedentes de la provincia de León. También han llegado 23 mujeres y niños que huían de Grado.

## Parte del ministerio de Marina y Aire

### La Aviación actúa en el frente de Teruel.—Vuelos de vigilancia en otros sectores

A las nueve de la noche se facilitó el siguiente comunicado del ministerio de Marina y Aire:

"En el frente de Teruel nuestras patrullas de Aviación protegieron, mediante diversos vuelos, el avance de las tropas sobre aquella ciudad. En otros sectores, vuelos de vigilancia y reconocimiento. Todos los servicios se han efectuado sin novedad."

## "Los moros rubios no pasarán", dice Jean Delvigne

Jean Delvigne, al regresar a Bruselas después de quince días de estancia en España, dice: "Puedo afirmar que los moros rubios no pasarán, a pesar de la aviación, de la artillería y de las legiones de Hitler. El pueblo triunfará."

# Impresión de la jornada

Jornada favorable para nuestra causa. Más aún que por cuanto ocurrió en los frentes cercanos a la capital de la República—y cuenta que todos los acontecimientos fueron satisfactorios para nuestra causa—, por lo que sucedió en ese otro frente internacional, donde también se decide la suerte de la revolución española. El Mundo entero ha empezado a ver claro, comprendiendo toda la legitimidad de nuestra posición y toda la barbarie de las hordas facciosas. Después de cinco meses de incertidumbre, de vacilaciones y dudas, el Gobierno de los Estados Unidos reconoce explícita y terminantemente su derecho absoluto a mandar abiertamente armas a una República amenazada por la traición de unos generales perjuros. Y no se limita a un simple reconocimiento del derecho que nos asiste, sino que anuncia y autoriza el envío de una cantidad considerable de armas y municiones.

En los frentes madrileños la situación continúa siendo halagüeña para nuestras fuerzas. Mientras en Carabanchel es rechazado un ataque enemigo, logrando conquistar en el contraataque varias posiciones del adversario, en el sector de Valdemorillo nuestras milicias tomaron Villanueva de la Cañada. En Jadraque, el intento de recuperación adversaria, tras los avances leales de estos días, se convirtió en un fracaso estrepitoso de las fuerzas atacantes.

Los generales traidores, pese a todos los refuerzos que les envían Hitler y Mussolini, no se deciden, escarmentados por sus anteriores derrotas, a intentar ningún ataque a fondo. No conviene, sin embargo, hacerse ilusiones excesivas. Posiblemente se avecinan duras jornadas de lucha, en las que los facciosos harán esfuerzos desesperados por lograr sus propósitos. Tenemos la seguridad absoluta de que serán vencidos de una manera aplastante. Pero es preciso que todos estemos ahora más alerta que nunca.

## Le envían a Franco especialistas en tanques y en radiotelegrafía

Valencia, 30.—Se reciben informes de Munich según los cuales desde hace varias semanas se recluta, por orden del partido nacionalsocialista, voluntarios para enviárselos a Franco entre los afiliados a las secciones de Asalto y entre la guardia personal de Hitler.

En casi todas las grandes ciudades hay centros de enrolamiento. Los reclutados son enviados por los puertos septentrionales de Alemania o por Bremen a Italia, abundando mucho los especialistas en tanques y radiotelegrafía.

Se continúa ocultando a los familiares de los reclutados el lugar adonde van éstos.

## Homenaje a la Brigada Internacional

El Sindicato de la Asociación de Trabajadores de la Enseñanza, Sección de Madrid y provincia (U. G. T.), tiene abierta una subscripción para el homenaje que se dedicará a la Brigada Internacional. La Ejecutiva de este Sindicato espera de todos sus afiliados y simpatizantes entreguen lo antes posible su aportación en paseo de Recoletos, 23 (F. E. T. E.).

PAQUINES DE GUERRA

PERFILES DE LA CIUDAD EN GUERRA

EL FUSIL  
LA CULTURA

No importan las voces de las cornejas del fascismo; la obra comenzada tendrá su fruto. Hay detalles que conmueven los sentimientos más delicados del alma. Por la acción magistral del contraste y por lo que significa de esperanza para el futuro.

La glosa nos la sugiere un reportaje, con fotos de una revista gráfica. Por la información nos enteramos de que los milicianos expresan un deseo impaciente de leer libros de literatura moderna y de teorías y doctrinas sociales. Soldados del pueblo que dedican a la cultura los ratos de ocio que les deja el empleo del fusil. Con las armas defendiendo la libertad; con el libro, el libre albedrío.

Normas de la gran revolución proletaria que se está operando en todo el frente antifascista. Los combatientes "rojos" piden libros, y se les da. Lluvia de ideas entre balas que hienden el espacio con su silbido trágico para que las inteligencias se llenen de luz y de sabiduría.

Balas e ideas. He aquí un bello programa revolucionario. Motivo para un poema o para un cuadro. Junto a la trinchera, en los días de calma, el miliciano se entrega a la lectura. Con avidez insatisfecha. Sólo este magnífico rasgo espiritual merece la victoria. Es una profesión de fe antifascista. Todos los líderes de la democracia y del marxismo han propagado desde las tribunas el imperativo categórico de hacer culta a la masa.

Habíamos de perder—un supuesto imposible—, y este detalle, de honda emoción constructiva, sería semilla que tendría su cosecha ópima.

★

¡Libros, muchos libros, a las trincheras! No importa que un día la metralla de los obuses los destroce o los manche de sangre. Se enviarán más. Hay que poner una muralla de libros que corte el paso a la barbarie del fascismo internacional. Una lluvia de ideas sobre las inteligencias, de los defensores heroicos de la libertad les dará mayor impulso para la lucha.

Señalemos el contraste. A los moros les dan poco pan y muchas medallas y escapularios. Se les hiere sus sentimientos religiosos. Los obispos los bendicen y los generales les pegan. Se les utiliza de carne de cañón, después de engañarles con billetes que nada valen. Ni un libro en sus campos desolados. La ignorancia, el analfabetismo, la incultura han sido siempre los pilares de una política reaccionaria que repartía privilegios entre los poderosos. Por eso, en cuanto entran en un pueblo, lo primero que hacen es quemar en la plaza pública las bibliotecas. Tienen miedo a la cultura, a la libre expresión del pensamiento, y vierten ríos de sangre para embrutecer al pueblo, si triunfaran, decretando que es un delito la acción de pensar, y una manía el derecho humano y civilizante de interrogar y el deber de contestar a los interrogadores.

Los "rojos" distribuyen libros.

Los "azules" los queman.

He aquí dos tendencias que marcan la actual inquietud del Mundo.

Los primeros pelean y leen; los segundos rezan y queman los libros.

La Historia, ojo avizor, sabrá juzgar a unos y a otros.

★

¿Cuántos niños y mujeres han destrozado las bombas de los aviones republicanos? Ningunos. La estadística de las víctimas ocasionadas por los pajarracos negros es horrorosa. Una vergüenza "nacionalista". Moral-

La jornada ha sido magnífica. No pueden los madrileños quejarse del desayuno y de la cena que se les sirvió ayer con las noticias de guerra. Un avance considerable en la zona de Guadalajara y un "parón" estúpido en el barrio de Usera, por la mañana; la noticia de que los Estados Unidos adoptan una actitud definida en el campo internacional y enviarán armamento y aviones a España, por la noche. Victorias—claras, rotundas, indudables—fuera y dentro del país. Paso firme para llegar triunfadores al capítulo final de la trágica novela que han escrito los generales traidores.

El fascismo tendrá que encajar estos golpes decisivos que le asesta la democracia universal.

Si desde un principio hubiese habido sinceridad, la guerra no se habría prolongado tanto tiempo.

Ni los niños, las mujeres y los ancianos serían víctimas de los pajarracos negros.

Ni los curas, frailes y beatas hubieran manchado las doctrinas de Cristo con horrendos crímenes.

Pero van cuesta abajo. Y habrá que empujarles para que emprendan un viaje sin retorno a la nueva España, que nace del sacrificio de los más y de los mejores.

★

Día gris. El cielo, completamente cubierto de nubes, amenazó de lluvia. Los madrileños tuvieron música artillera toda la tar-

mente, por este salvajismo, en pugna con los dictados más firmes de la civilización, han perdido la guerra. La perderán también en los campos de batalla. Hay una justicia inmanente que les declarará vencidos, odiados, malditos. Contra la crueldad de ellos, la cultura y la piedad nuestra. Hasta ahora, por nuestra parte, no ha habido sino lucha guerrera y objetivos militares. La población civil está indemne. Cuando los libros hayan sembrado de luz las almas, no será posible que se produzca un hecho bárbaro en la lucha. Y esta conducta humana será una razón más, entre mil, para que el fascismo se declare en derrota.

LAZARO SOMOZA SILVA

EL PAPA, GRAVE

Sólo vivirá unos días

París, 29.—Los periódicos "Le Matin" y "Le Journal" se hacen eco de los insistentes y alarmantes rumores que vienen circulando sobre el estado de salud del Papa. Parece que se temen complicaciones urémicas que pudieran tener gravísimas consecuencias.

"Le Journal" dice que uno de los médicos que asisten al Papa ha declarado que sólo vivirá algunos días.

El fascismo español es nada menos que medieval

Berlín, 29.—El jefe provisional de los falangitas españoles ha conversado con el enviado especial de la "Koelnische Zeitung" y le ha definido así el fin social perseguido por el movimiento faccioso:

"—El nuevo sistema social que queremos realizar nosotros tiene sus raíces españolas en la institución medieval de los gremios. Estos gremios, claro está, deberán ser mejorados según los principios de la nueva sociología y conforme a los maravillosos ejemplos de Alemania, Italia y Portugal."

de. Sonó el cañón sin descanso por el frente de la carretera de Toledo y de los Carabanchales hasta bien entrada la noche. No causa ya impresión en el ánimo de los ciudadanos.

Más aún. Estamos convencidos de que en cuanto nuestros obuses se emplean a fondo, es que los milicianos preparan el avance. Lo decimos porque a ello nos tiene acostumbrados el parte oficial. Desde hace unos días la ofensiva es iniciativa del ejército popular. Y no hay mañana que no consiguieren los periódicos un triunfo de reconquista.

Los moros "rubios"—automatas rígidos del "nazismo"—se van a encontrar con la horma de sus zapatos.

Por arriba y por abajo. Y si no, al tiempo. ¡Salud, soldados del pueblo, y adelante siempre!

★

—¿No sabes, Pascasio, que hay otra fecha?

—¿Para qué?

—Para que los sicarios de Franco entren en Madrid.

—¿Un poco de formalidad! El "zaragozano" de los facciosos es una birria.

—Pues dicen que el día primero de año...

—¿De qué año? Están frescos...

Y el cañón sigue batiendo las concentraciones enemigas, mientras el diálogo sigue en el tono zumbán que es característica de los madrileños castizos y valientes.

"Juventud", semanario de las Juventudes Socialistas Unificadas

"Juventud" dejará de aparecer como diario de las Juventudes de España desde el día 1. Desde ese día será el gran semanario gráfico juvenil que todos leerán con cariño. En lugar de "Juventud" diario aparecerá como órgano de las J. S. U. "Ahora".

Su orientación guiará a las multitudes juveniles de España, conduciéndolas a la victoria sobre el imperialismo fascista. Todas sus páginas estarán dedicadas a conseguir la unificación total de la juventud española y a fortalecer al Gobierno del Frente Popular para lograr la victoria.

COMISION NACIONAL DE SANIDAD DEL S. R. I.

Viaje de la Delegación de Suecia

La Delegación de Suecia que se encuentra en Madrid, venida desde su país en viaje de solidaridad a la causa antifascista española y tan humanitaria como traer víveres y medicamentos para los combatientes, ha estado visitando las diferentes dependencias y oficinas sanitarias, así como los talleres de costura que la Comisión nacional de Sanidad del S. R. I. tiene instalados en Madrid.

Quedaron agradablemente impresionados por la organización y funcionamiento de los mismos, y al final fueron obsequiados con un "cok-tail".

La presentación oficial de las dependencias del S. R. I. fueron hechas por el camarada comandante responsable Ramón González, el doctor Luna y los capitanes Santamaría y Navío, los cuales fueron felicitados por su labor hecha en pro de la causa del proletariado.

# DE CATALUNA

Sin novedad en los frentes

Barcelona, 29 (tres tarde).—El comunicado del consejero de Defensa facilitado esta mañana dice que no hay novedad con referencia al último parte facilitado ayer.

SeSENTA operarias intoxicadas

A las nueve de esta mañana, en los talleres colectivizados de confección de ropa impermeable, sitos en la calle de Trafalgar, número 42, piso segundo, se sintieron intoxicadas 60 operarias de las 1.200 que prestan servicios en dichos talleres.

Fueron trasladadas a diferentes dispensarios, donde los médicos diagnosticaron su estado de pronóstico reservado. La intoxicación se cree ha sido motivada por las emanaciones de algún líquido de los que se emplean para la impermeabilización de la ropa que se confecciona en los establecidas Escuela.

El delegado de la Escuela Popular

El "Diario Oficial de la Generalidad" publica una orden nombrando delegado general de la Escuela Popular de Cataluña al comandante D. Domingo Lara, que ejercerá, además, el cargo de director general de dicha Escuela.

Visitas a Companys

El Sr. Companys ha recibido al consejero de Evacuación de la Junta delegada de Madrid, con el que ha sostenido una larga conferencia. También ha recibido al ex ministro D. Juan Moles.

La justicia popular

Se ha visto la causa contra Justo Cervera y Ricardo Méndez Izquierdo, director y profesor, respectivamente, de un colegio sito en la carretera, donde al practicarse un registro se encontraron unas bombas de las que usan los militares, de tipo reglamentario.

El Tribunal ha condenado al director a la pena de cadena perpetua y ha absuelto al profesor.

Detención de un simulador de atracos

La Policía ha detenido a Antonio Bordas Vila, ex comerciante, que recientemente simuló un atraco en la carretera de Santa Coloma, diciendo que le habían sustraído 39.700 pesetas. Más tarde la Policía logró averiguar que la denuncia era una fantasía, y el dinero fué encontrado, aunque faltaban 1.000 pesetas, que según Bordas gastó en atenciones de la casa.

El problema del orden público

El comisario general de Orden público, al recibir a los periodistas, ha dicho que las noticias que tenía de su compañero señor Soler, que está en Tarragona, son de que todos están dispuestos a colaborar con el mayor entusiasmo en el problema del orden público. Añadió que todos deben tener confianza plena en la Policía y nadie debe hacer efectiva multa alguna sino en papel de pagos de la Generalidad.

La zona franca de Barcelona

Bajo la presidencia del consejero de Economía se ha celebrado una reunión para tratar del proyecto de creación de una zona franca en Barcelona. A la reunión asistieron los cónsules acreditados en Barcelona. Después de las explicaciones dadas por el consejero sobre el proyecto hicieron uso de la palabra algunos cónsules, y se acordó que éstos envíen a sus respectivos Gobiernos un proyecto de Memoria debidamente informado por ellos. En fecha próxima se celebrará otra reunión.

Se reúne en sesión extraordinaria el Consejo de la Generalidad

Se ha reunido con carácter extraordinario el Consejo de la Generalidad, bajo la pre-

sidencia del Sr. Tarradellas. La reunión se suspendió para continuarla mañana, según manifestó después el primer consejero. Dijo también que se habían ocupado del viaje que harán a Valencia tres consejeros para tratar con el Gobierno de la República de asuntos de interés para Cataluña relacionados con la lucha contra el fascismo.

El Sr. Ayguadé, herido en accidente de automóvil

El automóvil en que viajaba el ministro Sr. Ayguadé se despistó en las cercanías de Villafranca del Panadés y fué a estrellarse contra un árbol. El Sr. Ayguadé resultó con ligeras heridas.

El primer contrato de la Generalidad con la U. R. S. S.

Se ha firmado el contrato de la primera gran compra que Cataluña hace a la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas. Se adquieren 35.000 toneladas de harina, trigo, azúcar y carbón.

LA ENTREGA DEL "PALOS"

## Queda resuelto el incidente, y el armamento en poder de Vasconia

Bilbao, 29.—Ha quedado resuelto el incidente derivado del apresamiento del buque alemán "Palos", realizado el día 23 de este mes por el bu "Vizcaya". Como se recordará, el buque alemán fué registrado y se vió que su cargamento estaba constituido por material de guerra destinado a los facciosos, por lo que de él se incautó el Gobierno de Vasconia. También fué detenido un pasajero de nacionalidad española.

Con motivo de este apresamiento, el crucero germano "Koenisberg" se presentó en Santander y reclamó la devolución del "Palos", lo que ha sido hecho después de las oportunas gestiones; pero en virtud de lo dispuesto por la legislación de Marina de guerra, las mercancías que llevaba el buque alemán han quedado en Bilbao.

En representación del Gobierno vasco, el consejero de Justicia, Sr. Leizaola, ha sido el encargado de exponer los fundamentos jurídicos que justifican la incautación de las mercancías. En este asunto se ha procedido con extraordinaria habilidad, estrellándose la intransigencia alemana contra la firmeza vasca. Además queda advertida Alemania con este hecho de que no será posible aprovisionar a los rebeldes con el descaro con que hasta ahora lo ha venido haciendo.

## La U. R. S. S. condecora a fábricas y obreros

En premio a su magnífica labor productiva

Moscú, 29.—El Comité ejecutivo de la U. R. S. S. ha condecorado con la Orden de Lenin a la fábrica número 21, otorgando también condecoraciones de otras clases a gran número de obreros de dicha fábrica como premio a su magnífica producción de aviones de caza rápidos.

Asimismo ha sido condecorada igualmente con la Orden de Lenin la fábrica número 19, y numerosos obreros de la misma con otras condecoraciones, por haberse distinguido en la fabricación de motores de aviación y haber realizado antes del plazo fijado el pleno de producción de los años 1935 y 1936.

# El Gobierno, en Valencia

El Consejo aprobó los nombramientos de subsecretario de Gobernación y de director de Seguridad y una combinación de gobernadores

Valencia, 29.—A las cuatro de la tarde se reunió el Consejo de ministros, y la reunión terminó a las nueve de la noche.

A la salida, como de costumbre, la referencia fué facilitada por el ministro de Instrucción pública, quien dijo lo siguiente:

—El asunto más importante tratado hoy es el relativo al problema de los Ayuntamientos. Como ustedes saben, desde el 14 de Abril de 1931 no se han renovado los Ayuntamientos. Hoy hemos aprobado un proyecto de decreto, en virtud del cual se va rápidamente a la reorganización de los Ayuntamientos, a base de que estén integrados por representantes de los partidos del Frente Popular y organizaciones sociales, y, desde luego, la representación será proporcional según las fuerzas que tenga cada organismo en la organización respectiva. Con este decreto desaparecen los Comités, Comisiones, etc., y la vida local entrará de lleno en la normalidad.

Se han aprobado los nombramientos de subsecretario de Gobernación y director general de Seguridad, así como una combinación de gobernadores, cuyos nombres no se harán públicos hasta que los conozca el presidente de la República.

El ministro de Hacienda informó ampliamente al Consejo de las gestiones realizadas por él en París y Londres con relación a los asuntos comerciales y adquisición de divisas. Hemos expresado al ministro nuestra plena satisfacción por su eficaz labor.

En lo que hace referencia al aspecto internacional, puede decirse que se desarrolla, en general, en sentido favorable a la República española.

Bruno Alonso, delegado político de la zona naval de Santander

Por decreto del ministerio de Marina y Aire ha sido nombrado delegado político en la zona naval de Santander Bruno Alonso, diputado socialista que ha venido desempeñando con acierto el comisariado de guerra de las provincias de Santander y Burgos.

El nombramiento se hace después de haber consultado el nombrado a las organizaciones políticas y sindicales de aquel territorio afectas al Frente Popular.

Entierro de un aviador

A las once de la mañana se efectuó el entierro del piloto aviador valenciano Marcelo Naranjo Castaño, muerto a consecuencia de las heridas recibidas en el accidente de aviación ocurrido en el aeródromo de Manises. Asistieron al entierro muchos compañeros del finado. Presidieron el duelo representaciones de las autoridades civiles y militares. Durante el acto del entierro evolucionaron por la ciudad unos aviones.

Margarita Nelken se da de baja en el Partido Socialista

La diputada por Badajoz Margarita Nelken se ha dado de baja en el Partido Socialista y ha solicitado su ingreso en el Partido Comunista. En éste aún no se ha acordado nada sobre el ingreso.

Lo que trae la "Gaceta de la República"

La "Gaceta de la República" publica una orden de Sanidad disponiendo que la Junta directiva del Colegio Médico de Madrid quede constituida así:

Presidente, D. Juan Morata Cantón, del Sindicato Unico de Sanidad; tesorero, don Cipriano Rodrigo Lavín, de Unión Repu-

blicana; secretario, D. Juan José Carbajal, de Izquierda Republicana; vocales, D. Joaquín Moret, del Partido Comunista; D. Mariano Sánchez Ruiz Zorrilla, del Partido Socialista; D. Emilio Bestozo, del Sindicato de la U. G. T.; D. José García Escar, de la Agrupación de Médicos Liberales.

De Estado se inserta un decreto admitiendo la dimisión del cargo de embajador de España en Portugal a D. Claudio Sánchez Albornoz.

De Guerra se inserta una orden que dice: "Con el fin de estimular los rasgos de amor republicano y a la causa del pueblo de los soldados que continuamente llegan a nuestras filas evadidos de los facciosos, he tenido a bien resolver lo siguiente: Se concede un premio de 50 pesetas en metálico a los evadidos de las filas facciosas cuando se presenten solos, y de 100 pesetas cuando se presenten con armamento. En ambos casos diez días de permiso, si lo solicitan, con derecho a viaje de ida y vuelta a cuenta del Estado donde quieran."

De Marina y Aire se publica una orden restableciendo el Estado Mayor Central de las fuerzas aéreas de la República, con el fin de estudiar y preparar las operaciones que hayan de efectuarse de acuerdo con las directrices que mande el ministro. Se nombra jefe de este Estado Mayor al capitán D. Luis González. Quedan incorporados al mismo el capitán D. Julio Sánchez Erostarde, el teniente de navío D. Luis Pérez, don Luis Huertas del Río, el teniente coronel de Artillería D. José Hernández, teniente coronel de Ingenieros navales D. Luis Sanz Román, teniente maquinista D. Juan Torrente y los auxiliares D. Manuel de Vargas, D. Bernardo Moral y D. Emilio Domínguez.

Por otro decreto de Marina se suprime la Misión naval de Londres, por ser innecesaria. Las funciones que tenía serán desempeñadas por el agregado naval de la Embajada.

Se suspende por otro decreto la Sección de Aeronáutica civil.

Se nombra jefe de las fuerzas navales del Cantábrico al capitán de fragata D. Valentín Fuentes López, al que por otro decreto se asciende a capitán de navío.

Se nombra jefe de la base naval de Málaga al segundo maquinista D. Basilio San Martín García.

De Gobernación se inserta una orden disponiendo que todas las fuerzas que comprenden la Guardia Nacional Republicana, los Cuerpos de Seguridad, Asalto, Vigilancia, Investigación y Milicias de retaguardia, cualquiera que sea la denominación con que se hayan estatuido en las diferentes provincias, atemperarán su actuación a las siguientes normas:

Por la autoridad civil se podrá detener a cualquier persona que se considere necesario para la conservación del orden público.

Se señalan luego los trámites que deberán seguirse con estos detenidos, y se advierte que se considerará falta grave las infracciones cometidas de estas ordenanzas, quedando suspendidos en el ejercicio de su cargo, con la retirada del carnet y armamento y sujeto a expediente que se considere preciso.

Las autoridades civiles podrán entrar en el domicilio de cualquier súbdito español o extranjero; pero nadie más que esta autoridad y mediante una orden de registro formal y por escrito. El registro tendrá que ser a presencia del dueño o de uno o más de sus familiares, y en caso de ausencia, de uno o varios vecinos. En ningún registro podrá procederse a la incautación de muebles e inmuebles, y si encontraran armas, explosivos o documentos de interés, se incautarán de ello los agentes que realicen el registro.

El director de Seguridad y los gobernado-

res civiles procurarán que todos los registros se realicen de sol a sol. Las infracciones de estas disposiciones referentes a los registros supondrá el inmediato cese de los agentes infractores, con pérdida de todos los derechos que tuviesen.

Por un decreto de Comercio se crea en Moscú la Oficina Comercial de España en dicha ciudad.

Por un decreto de Comunicaciones, el Estado se incauta de todos los bienes pertenecientes a D. Manuel Díaz Riestra y don Marcelino García Rubiera.

Del ministerio de Sanidad se inserta un decreto disponiendo la constitución en todas las milicias de una Comisión, integrada por un miembro del Sindicato Farmacéutico (U. G. T. y C. N. T.) y otros dos auxiliares de Farmacia, cuya Comisión conocerá de los casos que motiven la incautación de farmacias y laboratorios por ausencia de sus titulares y que por ello se hallen faltos de la necesaria dirección.

#### Los proyectos del ministro de Obras públicas

El ministro de Obras públicas, D. Julio Just, recibió a un periodista francés corresponsal de "La Tribuna de Naciones". Le hizo diversas preguntas sobre el plan de obras públicas a desarrollar por el Gobierno de la República, y el ministro le dió cuenta con detalle de los planes que tiene sobre obras hidráulicas, de ferrocarriles, caminos y carreteras, etc., sin abandonar otros deberes, como son los de atender preferentemente todos los problemas que plantea la guerra. De estos proyectos resalta uno sobre canalización del río Turia y otros de gran envergadura que irá exponiendo en días sucesivos.

Fué visitado el ministro por los representantes de la Confederación Hidráulica del Ebro, hablando de asuntos que afectan a las zonas de Zaragoza y Huesca que están en poder del Gobierno de la República.

## MAGNIFICA DIVULGACION

### Publicaciones del Quinto Regimiento

Hemos recibido varias publicaciones de este regimiento dedicadas al Extranjero. En la obra tan extensa y profunda que esta admirable organización ha realizado, estas publicaciones vienen a dar ayuda eficaz y oportuna a la obra de propaganda y divulgación del verdadero significado de la lucha que sostenemos y de la espantosa y bárbara actuación de los fascistas. La información gráfica de los destrozos y de las víctimas de las bombas en la humilde barriada de Tetuán es convincente y decisiva. Otra admirable descripción del atentado faccioso italogermano contra nuestro Museo del Prado demuestra la intención de barbarie descomunal, que, por suerte, fué inocua para las riquezas de arte allí conservadas. Las fotografías y, aun mejor, un plano del museo, con indicación del lugar donde cayeron las bombas, es de lo más concluyente y demostrativo.

De las publicaciones sucesivas que nos anuncia el Quinto Regimiento nos ocuparemos con el mayor interés y cariño.

## La evacuación de Madrid

Los niños enviados a Castellón por el Sindicato de Trabajadores del Comercio y Federación Nacional de Pioneros están excelentemente atendidos

La expedición de niños organizada por el Sindicato de Trabajadores del Comercio

y la Federación Nacional de Pioneros, bajo el control de la Delegación de Evacuación y con la colaboración del Comité de Auxilio del Niño, que salió el día 27 del corriente mes para Castellón, ha llegado a su punto de destino, siendo admirablemente acogidos, según participa el gobernador civil de aquella capital. Lo que se participa para conocimiento y satisfacción de los familiares de dichos niños.

#### Evacuación a Alcázar de San Juan

En el Frente Popular de izquierdas (Jorge Juan, 20) continúa abierta la inscripción para el transporte gratuito para Alcázar de San Juan de todas las personas que, estando en condiciones legales de ser evacuadas, continúen su viaje costeándoselo desde dicho punto.

## El comportamiento del segundo batallón Martínez Barrio

Claudio Serrano Zamorano

La tercera compañía del segundo batallón Martínez Barrio se está comportando en el frente de la carretera de Extremadura con general satisfacción de los jefes de aquel sector. Los hombres se batan con una moral elevadísima y en los momentos del combate rinden el mayor esfuerzo y eficacia.

En el combate del día 27, la compañía entró en fuego y tuvo que lamentar varias bajas en sus filas. Entre ellas las del miliciano Claudio Serrano Zamorano, que fué secretario del Comité de Unión Republicana de Villamantilla, que encontró la muerte gloriosamente, y cinco heridos de consideración.

Ayer se efectuó el entierro, al que asistieron, en representación del Comité provincial, los Sres. Somoza Silva y Herrero, teniente Lara y brigada Carmelo Alvarez, con representación de los compañeros del finado, familiares y numeroso público.

Sus camaradas costearon, por subscripción, una magnífica corona de pensamientos con expresiva dedicatoria.

## Una rectificación de la Embajada de Cuba

Se nos remite la siguiente nota, que se refiere a la situación política de la isla:

"La Embajada de Cuba ha recibido hoy un cablegrama del señor secretario de Estado de su país, el excelentísimo señor general Rafael Montalvo, significándole que desmienta categóricamente el cablegrama hace dos días transmitido por la Agencia Fabra, respecto a la situación política de Cuba, por ser absolutamente infundadas las noticias que transmite."

## El S. R. I. y las Delegaciones antifascistas de varios países

Un acto de fraternidad

La Comisión nacional de Sanidad del S. R. I. prepara para hoy miércoles, a las seis y media de la tarde, en su domicilio social, calle del Príncipe de Vergara, 36, principal izquierda, un sencillo acto de fraternidad y salutación a las Delegaciones antifascistas de varios países. Desde este mismo local saludarán al pueblo español los camaradas del Canadá y Suecia por un micrófono instalado y cedido galantemente por Unión Radio.

## Convocatorias

### Juventud Socialista Unificada (Radio Delicias)

Todos los militantes de la Juventud Socialista Unificada pertenecientes al Radio Delicias, sector Sur, se presentarán sin excusa alguna hoy, día 30, a las seis de la tarde, en Tortosa, 3.

Caso de no asistir a esta convocatoria serán sancionados como los estatutos de esta Juventud señalan.

### Unión de Grupos Sindicales Socialistas

Todos los afiliados de los Grupos Sindicales Socialistas que se mencionan deberán pasar por esta Secretaría de la Comisión ejecutiva hoy miércoles, día 30, a las horas que para cada uno se determina, para comunicarle un asunto urgente que les interesa. Es de esperar la puntualidad de todos los camaradas.

Grupo Sindical Socialista de Estereotipadores, a las once de la mañana.

Idem de Artes Gráficas, a las cuatro y treinta de la tarde.

Idem de Mozos del Comercio, a las cinco de la tarde.

Idem de Obreros de Artículos de Piel, a las seis y treinta de la tarde.

Idem de Trabajadores del Estado, a las siete de la tarde.

Los Comités que no hubieran enviado a esta Secretaría el domicilio social del Grupo y los nombres del presidente, secretario y tesorero, con sus respectivos domicilios privados, deberán hacerlo sin excusa alguna durante todo el día de hoy. Los que no lo hicieran serán considerados suspendidos en el funcionamiento, procediendo esta Ejecutiva a convocar a todos los afiliados para que designen nuevo Comité.

Las reuniones, consultas, etcétera con esta Ejecutiva se efectuarán en el domicilio social, Velázquez, 47 (hotel), teléfono número 51.638. La correspondencia será dirigida a la misma dirección, a nombre del secretario, camarada Angel Peinado.

### Sindicato Unico de la Metalurgia

Se convoca a los compañeros de este Sindicato de la Sección de Cerrajerías a una asamblea extraordinaria que se celebrará el día 3 del próximo Enero, a las tres de la tarde, en el salón de actos de la calle de la Luna, número 11.

### Sindicato Unico de la Construcción

Se convoca a todos los compañeros afiliados a la Sección de Electricistas del Sindicato Unico de la Construcción de Madrid a una reunión que se celebrará el día 3 del próximo mes, a las diez y media de la mañana, en su domicilio social, Núñez de Balboa, 67.

La importancia del asunto que se ha de tratar requiere asistan el mayor número de compañeros.

### Sindicato Unico Mercantil

Se ruega a todos los compañeros de Oficinas afectos a este Sindicato Unico Mercantil se pasen, en el término de cuarenta y ocho horas desde la publicación de esta convocatoria, por esta Secretaría de la Sección de Oficinas, Fuencarral, 101, para controlar los carnets, notificándoles que si en este tiempo no lo hicieron serán sancionados severamente por el Comité del mismo.

### Izquierda Federal

Por la presente se hace saber a todos los afiliados al partido de Izquierda Federal, distritos Latina y Palacio, que sin excusa de ninguna clase deben pasarse por su local, paseo del Prado, número 6, mañana jueves, a las cinco de la tarde, para un asunto de gran interés, advirtiéndose que la falta no justificada será sancionada.

### Para los camaradas gráficos

El Comité de Enlace y Defensa de Artes Gráficas convoca a todos los compañeros comprendidos en la edad de treinta a cuarenta y cinco años para que se pasen por el domicilio social, Génova, 22, hoy miércoles y mañana jueves, de diez a una de la mañana y de tres a seis de la tarde. Se advierte a todos los compañeros que el que no acuda a este llamamiento será sancionado.

## Espectáculos

**CAPITOL.**—(Comisión de Propaganda del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.)—3,15 y 5 tarde, el sensacional film soviético Las tres amigas. (Precio único, 1,50 pesetas.)

**RIALTO.**—(Dos funciones.)—A las 3 y a las 5,15 (bajo el control del Rincón de Cultura de los batallones del Frente de la Juventud), Noticiario S. R. I. y Morena clara.

**SALAMANCA.**—(Altavoz del Frente.)—3 y 5,30, el maravilloso film soviético Los marinos de Cronstadt.

**MONUMENTAL CINEMA.**—(Altavoz del Frente.)—A las 3 y 4,45 tarde, el sensacional film soviético Las tres amigas. (Precios populares.)

**GOYA (Puente de Vallecas).**—(Altavoz del Frente.)—A las 3,15 y 5 tarde, La patria os llama (epopeya de los aviadores soviéticos).

**EXPOSICION DE LA CONSTRUCCION.**—(Carrera San Jerónimo, 32.)—Entrada gratis.

## Carnes, huevos, pescados

se suplen con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Boloñesas; una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUILERA, 26. TELEFONO 30673

## ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más diez céntimos ::

### ACEITES

HIJOS de Catarineu, Fuencarral, 54. Aceites, jabones y lejías; teléfono 10.427.

### ALQUILERES

CASA particular alquila habitación. Arango, 9, cuarto derecha.

### AUTOMOVILES

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

### BODEGAS

BODEGAS LOS CEAS. Las más populares de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11857. Trafalgar, 17. 34485.

### CAFES Y BARES

BAR Congosto, Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

### COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

### :: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "Uca". Jabón de tocador "Triana". De venta en ultramarinos finos.

SUCESORES de Izaguirre y Pérez. Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistía, 7, teléfono 13.610; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.738; Goya, 23, teléfono 51.227; León, 23, teléfono 70.132.

### : CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena, San Diego, alimento exquisito.

### CONSULTAS MEDICAS

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

### DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

### GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

### HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LADILLAS, Piojos, "Parasitocida" Doctor Plaza las destruye sin manchar. Frasco 1,75. Farmacias y en la del Doctor Plaza, Magdalena, 33.

### PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & Cº. Alcalá, 61. Madrid.

LOS CONCESIONARIOS de las patentes que se detallan están dispuestos a conceder licencia de explotación de las mismas, con arreglo al artículo 89 de la ley del ramo: 125.261, "Perfeccionamientos en los cartuchos con carga de perdigones y con perdigón o bodeque indicador de la trayectoria de la carga disparada". 125.667, "Perfeccionamientos en los recalentadores de agua de alimentación". 129.146, "Perfeccionamientos en la fabricación de plumas llamadas stilográficas o plumas-fuentes". 110.500, "Perfeccionamientos en la fabricación de metales y aleaciones". 110.735, "Perfeccionamientos en máquinas, herramientas para taladrar y desbastar la roca". Para informes y noticias sobre estas patentes o cuanto se relaciona con la propiedad industrial, dirigirse a los señores Clarke, Modet and Compañía, Alcalá, 61, Madrid, teléfono 52.422.

### RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines 14. Teléfono 28459.

EL PEOR ENEMIGO

**EL SEMBRADOR DE DISCORDIAS**

Cuando en alguna ocasión hemos defendido a una sindical o a un partido político objeto de censura injusta o injustificada, enseguida nos salieron al paso diciéndonos: Ustedes son anarquistas, o comunistas, o cenetistas, o socialistas, según fuera una u otra la organización que defendiéramos.

A LA LIBERTAD misma se la distinguió públicamente por toda la Prensa capitalista con el título de sucedánea de "El Socialista". Y, sin embargo, ni este periódico ni sus dirigentes, estuvieron nunca afiliados a ningún partido político. ¿Por qué? Porque aspirábamos a merecer la consideración de leales mediadores en las querellas que pudieran surgir entre las organizaciones republicanas o de tipo obrerista. Porque para defender o censurar la gestión de los líderes políticos, únicos causantes de los aciertos o errores de sus organizaciones, era preciso no estar afiliado a ninguna disciplina de partido. Siempre pensábamos y siempre pensamos que al pertenecer a cualquier partido o agrupación política tacharíamos de sectarios, y desde aquel instante perderíamos la autoridad necesaria para enjuiciar conductas, obligándonos a inhibirnos por recusarnos a nosotros mismos. Pero tal es la trascendencia que pudiera tener una Prensa independiente que actuase de árbitro, que esta empresa debiera estar asistida por los mayores prestigios de la ciencia, del arte, de las letras y de las leyes, que sin estar afiliados a organizaciones de ninguna clase mantuviese los intereses de justicia y libertad, que son los supremos ideales de nuestro gran pueblo, paladín heroico infatigable de la Democracia universal.

Si se estimulase la formación y difusión de esta clase de Prensa veríamos cómo no lograría jamás sus criminales intentos el peor enemigo de la causa popular: el sembrador de discordias.

**«Le Fígaro» miente**

Como era lógico, siendo fascista

París, 29.—El diario "Le Fígaro" continúa su campaña contra la República española, y dice que "es conveniente que reine en España un régimen del cual han de estar alejadas Alemania y Rusia". Añade que el futuro Gobierno español sería apoyado por Italia, Inglaterra y Francia.

Este mismo periódico prosigue, de acuerdo con la inmensa mayoría de los periódicos de derecha franceses, su campaña de infamias contra España. A este efecto, anuncia que el presidente Azaña ha salido de la Península y se ha refugiado en el Extranjero.

**En Alemania aumentan las medidas restrictivas**

Pero continuarán alimentando de elementos de guerra a los facciosos

Berlín, 29.—Hasta ahora las organizaciones competentes podían elaborar ocho clases de harina. De hoy en adelante, previo acuerdo de la Asociación de Productores de Cereales, las clases de harina que podrán fabricarse en Alemania no superarán el número de tres.

Esta orden está de acuerdo con las medidas restrictivas impuestas a la población alemana en orden a la alimentación.

LA GRAN AMERICA DEL NORTE AL LADO DE ESPAÑA

**Armas y aviones para la República española**

¿No servirá de ejemplo a las democracias europeas?

Washington, 29.—Según noticias de buena procedencia, las autoridades oficiales del ministerio de Estado han concedido la exportación de armas al Gabinete español por considerarlo Gobierno legítimo.

Añaden estos informes que dichas autoridades han manifestado que no existe ninguna ley contra la exportación de armas a naciones europeas en las que exista una guerra civil.

LA INQUEBRANTABLE LEALTAD VASCA

**El Gobierno provisional de Euskadi luchará hasta triunfar**

París, 29.—El embajador de España en París ha facilitado a la Prensa la siguiente nota:

"Ante el hecho de que la Prensa de los Estados Unidos se haya hecho eco de rumores tendenciosos, según los cuales los nacionalistas vascos estarían dispuestos a negociar por separado con los insurrectos, el Gobierno autónomo de Euzkadi ha enviado un telegrama al embajador de España en Washington desmintiendo formalmente los rumores en cuestión y afirmando, una vez más, que el pueblo vasco, como todos los pueblos hermanos de España, no cesará en la lucha hasta haber obtenido una total victoria. El discurso pronunciado por el presidente del Gobierno vasco, José María Aguirre, hace unos tres días, afirmando una vez más la lealtad del Gobierno vasco y de los pueblos vascos en su lucha común sostenida contra el militarismo español, no puede dejar duda alguna sobre el asunto."

**El canje de prisioneros españoles**

La Cruz Roja Internacional espera resultados favorables

Ginebra, 29.—Las informaciones de Prensa extranjera acerca de las negociaciones que se realizan en España sobre el intercambio de rehenes han sido exageradas.

El Comité internacional de la Cruz Roja puede afirmar que esas negociaciones continúan, y el doctor Junod espera que se lograrán resultados favorables.

**Los traidores en Marruecos**

Un avión rebelde en zona francesa

Rabat, 29.—A consecuencia de una importante avería un avión de bombardeo de los facciosos españoles aterrizó en la zona de Marruecos.

Las autoridades francesas se adueñaron del aparato y del armamento que éste llevaba.

Autorizada la exportación

Washington, 29.—El ministerio de Estado acaba de anunciar que se ha autorizado la exportación de aviones usados y que la autorización ha sido concedida a la Compañía Vimalert Limited, cuyo despacho central está en Jersey City.

Dicha Compañía está debidamente preparada para transportar aviones, motores y material accesorio de aviación por un valor de dos millones setecientos mil dólares.

**HITLER ACTUA EN IRLANDA**

Londres, 29.—El corresponsal del "Sunday Dispatch" en Dublín anuncia que el Gobierno del Estado libre de Irlanda tiene la firme intención de protestar energicamente cerca del Reich contra el embarque con dirección a España de numerosos jóvenes irlandeses, que sin pasaporte alguno son admitidos en los buques alemanes que se dirigen a los puertos de España ocupados por los rebeldes.

Se tiene la confirmación de que el presidente De Valera ha mandado llevar a cabo una encuesta acerca de este asunto. La información ha resultado evidente. Se llega a precisar que un buque alemán hizo escala el domingo último en Salway Harbour, donde recogió a 700 irlandeses. De éstos únicamente 150 tenían pasaporte.

El mismo corresponsal del "Sunday Dispatch" agrega, además de todo eso, que hay una brigada de 1.000 irlandeses dispuesta a salir con rumbo a España tan pronto como llegue la orden de Hitler.

En todos los círculos políticos de Londres ha sido muy bien comentada la actitud del presidente De Valera.

**«Se ha realizado mi plan favorito»**

Dice el conde de Ciano como resultado de su visita a Alemania, la que es peligrosa tratándose de moros rubios

Berlín, 29.—"Se ha realizado mi plan favorito", ha dicho el ministro de Negocios extranjeros italiano, conde de Ciano, al redactor del órgano nacionalsocialista "Völkischer Beobachter", que le ha entrevistado en Roma cuando se dirigía a Berlín de regreso de España.

El conde de Ciano agregó: "Me alegra que haya podido colocar la última piedra de este edificio como ministro de Negocios extranjeros, edificio que marca un paso importantísimo en la política de Europa. A mi regreso de Alemania ya dije que mi impresión era muy favorable a la evolución de Alemania y su gran desarrollo bajo la dirección de Hitler. Italia y Alemania, dos polos potentes de esa evolución política, tienen necesariamente que encontrarse y crear las premisas para el resurgimiento de Europa."

Ciano se refirió después a los acontecimientos de España y China. Se declaró amigo de Chang Sue Lian, quien declaró que era necesario apoyar a Chang Kai Cing, único hombre capaz de gobernar a China.